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“渝雅铁路”能与
现有铁路形成大成都
平原经济区环形高速
铁路网，构建起成渝
地区双城经济圈重要
的干线铁路通道，将
为雅安、乐山、自贡等
沿线城市开辟出川达
海大通道。此外，可
对沿线市州积极融入
成渝地区双城经济
圈，带动西南地区发
展提供支持。

代 表 好 声 音
“构建起成渝地区双城经济圈重

要干线铁路通道，将为雅安、乐山、自
贡等沿线城市开辟出川通海大通
道。”3月3日，全国人大代表、雅安市
雨城区第二中学校长庹庆明告诉华
西都市报、封面新闻记者，今年参加
全国两会，他将提出建议：统筹优化
雅眉乐自和重庆至乐山两条城际铁
路为“渝雅铁路”项目，构建成渝地区
双城经济圈交通枢纽。

两条城际铁路规划不谋而合

“近年来，西南地区铁路进入大
发展时期，雅安、眉山、乐山、自贡提
出的雅眉乐自城际铁路，和重庆至
乐山的城际铁路规划不谋而合。”庹
庆明介绍，2018 年 12 月 26 日，雅眉
乐自铁路建设合作框架协议签订仪
式暨雅眉乐自铁路建设协调领导小
组第一次会议在自贡举行。雅安、
眉山、乐山、自贡四市签订了《加快
推进雅眉乐自铁路建设合作框架协
议》。雅眉乐自城际铁路，即连接雅
安、眉山、乐山、自贡的城际铁路，定
位为区域性干线铁路，全长约 241
公里，设计时速 250 公里，估算投资
303 亿元，预计“十四五”期间建成
通车 。

2020 年 3 月 2 日，重庆发布的
《关于做好 2020 年市级重大项目实
施有关工作的通知》中提出，规划建
设乐山-自贡-荣昌-重庆城际铁路。

为沿线城市开辟出川大通道

庹庆明发现，雅眉乐自和重庆至
乐山两条城际铁路，最终将形成一条
由重庆直达雅安的“渝雅铁路”。“我
建议避免重复投资建设，并把两条城
际铁路整合优化为‘渝雅铁路’项目，
同时建议将该项目纳入‘十四五’铁
路建设重大工程项目。”他说。

庹庆明说，“‘渝雅铁路’与成渝
客运专线、成昆铁路、成贵高铁、蓉昆
高铁、川南城际铁路等多条铁路交
汇，东连重庆西接川藏铁路，是重庆
方向进藏的最短陆路途径，也是西藏

汇入长江经济带国家发展大局的战
略大通道。”

庹庆明指出，“渝雅铁路”对于构
建成渝经济圈交通枢纽也十分重要，
具有重大经济价值和社会价值。“渝
雅铁路”能与现有铁路形成大成都平
原经济区环形高速铁路网，构建起成
渝经济圈重要的干线铁路通道，将为
雅安、乐山、自贡等沿线城市开辟出
川达海大通道。此外，可对沿线市州
积极融入成渝地区双城经济圈，带动
西南地区发展提供支持。

华西都市报-封面新闻
记者 叶海燕

全国人大代表庹庆明。（资料图）
受访者供图

民以食为天，食以安为先，食品
安全直接关系到人民群众的身体健
康和生命安全。今年，全国人大代
表、德阳东方电机有限公司水轮机装
配工崔兴国的建议聚焦“舌尖上的安
全”。他建议，要像治理酒驾、醉驾一
样严抓食品安全问题，加大食品安全
失信行为的处罚力度。

以前
食品安全失信成本低

食品安全关系千家万户，随着社
会经济的发展，食品的种类越来越丰
富，新的食品安全问题不断涌现。崔
兴国认为，近年来，一些企业无视国
家法律，唯利是图，在食品生产加工
中不按标准生产、制假掺假，导致重
大食品质量安全事故屡屡发生。

2020年，在参与德阳市检察机关
关于“黄某销售不合格食品民事诉讼
案”的公开听证后，崔兴国注意到了
治理食品安全失信行为的困难。崔
兴国回忆，“绵竹市鸡蛋运销大户黄
某，其销售的鸡蛋市场占有率达70%

以上。他将母鸡服用兽药后20天内
产下的、依法不能销售的超标鸡蛋批
发给各大超市，对老百姓的身体健康
造成危害。”令崔兴国气愤的是，时隔
5 个月后，黄某及相关养殖场再次被
发现类似的失信行为。

为何这类食品安全失信行为屡

禁不止？崔兴国认为，是因为厂家失
信牟取的利润和失信成本不对等。

建议
让公益诉讼守护食品安全

如何解决食品安全失信行为的
屡禁不止？崔兴国认为，要加大惩罚
力度，让失信者不敢再犯。

崔兴国指出，《民法典》的推出，
已“升级”了损害食品安全方面的惩
罚性赔偿制度，加重了对食品安全
违法者的处罚。他说：“此举将提高
失信成本，解决食品产品制假售假
行为的屡禁不止，增强人民群众幸
福感。检察机关通过提起公益诉讼
惩罚性赔偿，也能避免单个受害者
由于信息、能力不对称而不敢维权
的情形发生，避免违法者逃脱监管，
保障惩罚性赔偿制度良好运转。”

崔兴国希望，能对公益诉讼惩罚
性赔偿制度作岀明确规定，真正实现
公益诉讼守护食品安全的制度价值。

华西都市报-封面新闻
记者 刘旭强

全国人大代表庹庆明建议：

将两条城际铁路统筹为“渝雅铁路”
为沿线城市开辟出川达海大通道

全国人大代表崔兴国：

应该像治理酒驾一样严抓食品安全问题

全国人大代表崔兴国。

（上接03版）
张业遂说，有关部门在制定中国扶贫标准的

过程中参考了世界银行等国际组织的贫困标准。
总的看，中国的扶贫标准符合自身经济社会发展
水平，高于世界银行2015年确定的每人每天1.9美
元的贫困标准，也高于联合国2030年可持续发展
议程确定的绝对贫困线。

张业遂说，2018年世界银行又增设了一些新
的贫困标准，作为研究、比较的参考。各国主要
还是根据本国实际情况确定标准，不存在中国刻
意选择一个低脱贫标准的问题。

中国加强国防建设不针对、不威胁任何
国家

谈到国防预算问题，张业遂说，中国的国防
开支总体上与国家经济发展水平相协调。保持
国防开支适度稳定增长，是维护国家主权、安全、
发展利益，履行国际责任义务，适应中国特色军
事变革的需要。

中国的国防开支是公开透明的。中国每年
的国防开支预算都纳入国家预算草案，由全国人
大审查批准。中国于2007年参加了联合国军费
透明制度，每年都向联合国提交上一财政年度国
防支出基本数据。

“衡量一个国家是否对其他国家构成军事威
胁，关键要看这个国家奉行什么样的国防政策。中
国坚持走和平发展道路，奉行防御性国防政策，加
强国防建设不针对、不威胁任何国家。”张业遂说。

新发展格局是开放的、相互促进的国
内国际双循环

张业遂说，今年大会的一项重要的议程是审
查并通过“十四五”规划和2035年远景目标纲要
草案。在“十四五”规划纲要的执行过程中，人大
常委会还将审议规划纲要的中期评估报告，确保
目标任务如期实现。

坚持对外开放是中国经济取得成功的基本经验
之一，参与国际经济大循环，现在跟过去一样重要。

“中国经济已经深度融入世界经济，内外需市场本身
是相互依存、相互促进的。构建新发展格局，绝不是
封闭的国内单循环，而是开放的、相互促进的国内国
际双循环，是通过发挥内需潜力，使国内市场和国际
市场更好联通，以国内大循环吸引全球资源要素，更
好利用国内国际两个市场、两种资源。”他说。

张业遂表示，中国与有关国家签署区域全面经
济伙伴关系协定、完成中欧投资协定谈判，将有力
推动经济全球化和区域经济一体化，这与构建新发
展格局并不矛盾。在双循环的新发展格局下，中国
将加大制度型开放力度，继续通过推动贸易和投资
自由化、便利化，持续打造市场化、法治化、国际化
的营商环境，同世界各国实现互利共赢、共同发展。

冲突、对抗不符合任何一方利益

谈到中美关系，张业遂说，2月11日，习近平
主席同拜登总统通了电话。两国元首就广泛的
议题深入交换了意见。双方同意就中美关系和
共同关心的问题保持密切联系。

他说，中国对美政策始终保持高度稳定性和
连续性。中方一贯主张构建不冲突不对抗、相互
尊重、合作共赢的中美关系，同时坚决维护国家
主权、安全和发展利益。

张业遂说，人类文明多样性是世界的基本特
征，也是人类进步的源泉。各国历史文化和社会制
度各有千秋，没有高低优劣之分。我们认为，不同
的历史文化和社会制度的国家，不仅应该而且完全
可以和平共处。和平共处的关键是相互尊重，包括
尊重彼此历史文化传统，尊重彼此核心利益和重大
关切，尊重各自选择的政治制度和发展道路，尊重
不干涉内政、和平解决争端等国际关系基本准则。

“中美两国在一些问题上存在分歧是正常
的，断供、脱钩损人害己，冲突、对抗不符合任何
一方的利益。”他说。

张业遂表示，中美两国在气候变化、抗疫、促进
世界经济复苏和维护地区和平稳定等广泛领域拥有
重要的共同利益。双方共同努力，以两国元首通话
为契机，加强沟通、聚焦合作、管控分歧，推动中美关
系稳定发展，符合两国和两国人民的根本利益，也是
国际社会的普遍期待。 （新华社北京3月4日电）


